



## AyA desarrollará proyectos de alcantarillado en el país

- Palmares, Quepos, Golfito y Jacó contarán con nuevo alcantarillado.
- Adicionalmente el país podrá concluir, por fin, el alcantarillado en San José.
- Inversión superará los ¢289 000 millones (\$565 millones).

**26 de febrero 2025.** El Instituto Costarricense de Acueductos y Alcantarillados (AyA) contará con el apoyo del Banco Centroamericano de Integración Económica (BCIE) para desarrollar cinco grandes proyectos para tratar las aguas negras en el país.

Con la autorización de un financiamiento de \$565 millones, es decir, más de ¢289 mil millones parte del BCIE, Costa Rica se pondrá a la vanguardia, con una agenda de inversión en tratamiento de aguas negras ambiciosa.

Con el objetivo de limpiar nuestros ríos, mares y contribuir con la sostenibilidad y el desarrollo de comunidades costeras, el AyA pretende desarrollar los siguientes proyectos:

- **Nombre:** Alcantarillado para la Gran Área Metropolitana.  
**Alcance:** Se instalará 127.8 km de tuberías para tratar las aguas residuales en la planta de tratamiento Los Tajos.  
**Cantones:** San José, Desamparados, Escazú, Goicoechea, Alajuelita, Vásquez de Coronado, Tibás, Moravia, Montes de Oca, Curridabat y La Unión.  
**Monto de obras:** Más de ¢130 496 millones (\$258 millones).  
**Población beneficiada directamente:** 1.070 000 millones de personas.
- **Nombre:** Alcantarillado de Jacó.  
**Alcance:** instalación de 38 km de alcantarillado, construcción de 14 estaciones de bombeo y una planta de tratamiento.  
**Cantón:** Jacó.  
**Monto de obras:** Más de ¢34 900 millones (\$69 millones).  
**Población beneficiada directamente:** 18 100 personas.
- **Nombre:** Alcantarillado de Quepos.  
**Alcance:** instalación de 52 km de alcantarillado, construcción de 10 estaciones de bombeo y una planta de tratamiento.  
**Cantón:** Quepos.  
**Monto de obra:** Más de ¢47 540 millones (\$94 millones).  
**Población beneficiada directamente:** 28 500 personas.
- **Nombre:** Alcantarillado de Palmares.  
**Alcance:** instalación de 44 km de alcantarillado, 20 estaciones de bombeo y una planta de tratamiento.  
**Cantón:** Palmares.  
**Monto de obras:** Más de ¢39 958 millones (\$79 millones).



**Población beneficiada directamente:** 19 600 personas

➤ **Nombre:** Alcantarillado de Golfito.

**Alcance:** Instalación de 31 km de alcantarillado, construcción de 13 estaciones de bombeo y una planta de tratamiento.

**Cantón:** Golfito.

**Monto de inversión:** Más de ₡15 170 millones (\$30 millones).

**Población beneficiada directamente:** 7 200 personas.

Con el desarrollo de estos proyectos el AyA marcará un hito en la modernización de la infraestructura de saneamiento del país, al instalar casi 300 kilómetros de tuberías sanitarias, construir 57 estaciones de bombeo y cuatro nuevas plantas de tratamiento de aguas, para instalar más de 29 388 previstas domiciliarias.

Juan Manuel Quesada, presidente del AyA, destacó que: “Costa Rica ha vivido décadas de abandono en saneamiento por culpa de gobiernos de administraciones anteriores. Hoy, bajo el liderazgo del presidente Rodrigo Chaves Robles, estamos tomando acciones para cambiar esta realidad. Con el desarrollo de estos proyectos vamos a generar inversión, empleos y bienestar para los costarricenses; estaremos incidiendo en la salud pública, en el medio ambiente y en el desarrollo económico y social del país.”

Con estas obras, el AyA pretende reducir la contaminación de ríos y mares, mejorando la salud pública, la calidad de vida de la población y la competitividad de sectores clave como el turismo, la pesca y el comercio en general.

Álvaro Alfaro, gerente del BCIE, reafirmó el compromiso del organismo con el país: “Para el BCIE, el acceso a saneamiento es un pilar fundamental del desarrollo. Con esta inversión histórica, seguimos impulsando infraestructura que garantice un manejo eficiente del agua y la protección de nuestros ecosistemas.”

Con la aprobación del financiamiento por parte del BCIE, el AyA tramitará la autorización del uso de los recursos ante el ministerio rector, MIDEPLAN, Banco Central y crédito público del Ministerio de Hacienda. Según Quesada “la particularidad que tienen estos proyectos es que, con la aprobación del uso de los recursos, podemos sacarlos a licitación inmediatamente”